

# なかるくで

大田区立仲六郷小学校 令和2年10月26日 校 長 山本秀一

The school where joy of today leads to tomorrow

## 学校の文化



#### 校 長 山本 秀一

今年の運動会には感動しました。— もちろん毎年感動しているのですが、今年はいつもとは少し違った感慨がありました。やりとげた子どもたちの姿はすてきでした。保護者の皆様からいただいたアンケートにも、感激・感謝です。「コロナ禍で開催が危ぶまれる中で、対策を工夫してよくぞやってくれた」「子どもたちの成長した姿を見ることができてうれしく思った」などといった肯定的なご意見・ご感想をたくさんいただきました。中には「コンパクトで参観もしやすく、かえってこれまでの運動会よりもよかった」「今後もこのようなやり方でもよいと思う」というような内容のご意見もいくつか含まれていました。

休日に自宅でこの原稿の内容を考えていると、近所の小学校からにぎやかな音楽が聞こえてきました。ふと足を向けてみると、やはり運動会の真っ最中でした。力いっぱい走る子どもたちの姿… 校舎に掲げられた横断幕には「Smile・beSt・Social distance 3Sで今年一番の思い出をつくろう」というスローガン。かつてはわが家の子たちも通った学校ですが今はつながりもなく、当然校庭に入ることはできません。それでも、敷地外からしばらくの間「がんばれ!」という気持ちを送りました。ただ、ちょっと同業者の理屈っぽさで「今日のことを『今年一番』なんて決めてしまわないで! いろいろないいことがこれからもきっとある!」とも考えてしまいました。

さて、来たるII月3日は文化の日です。「自由と平和を愛し、文化をすすめる」がその趣旨とのこと。文化 ・・・ 英語では「culture (カルチャー)」。この言葉はもともとギリシャ語で「耕す」という意味があるのだそうです。頭脳を耕し、心を耕し、肉体を耕す。「知・徳・体」の3つがバランスよく備わっていることが、理想の人間の姿といえます。また、学校という模擬社会は、人との関わり(人間関係)を耕すことができる場でもあります。日々の学習活動、特別活動、学校行事などを通して、子どもたちの知性や感性などを、総合的に耕し育む教育活動を今後も工夫していきたいと考えています。

学校は国や教育委員会の方針を踏まえ、感染症対策を講じながら教育活動の復興に向けて様々なチャレンジをしています。最近感じているのは、そのチャレンジのベクトルは、ただ単に従来の形に戻そうとするだけではなく、本当に必要なものを見直して精選したり、新たな形を見つけて価値付けていったりすることにもあるということです。

コロナ禍において、やはり私たちは、大きな括りでの「学びの時期」を迎えているのだと思います。

#### II月の生活目標

#### 「すすんで仕事をしよう」

#### 生活指導委員会 野村 彩夏

子どもたちは、係活動や日直や給食当番、清掃活動など毎日の学級生活で必要な仕事をそれぞれ分担しています。高学年になると、全校児童がより豊かな学校生活を送るために働く委員会活動を経験します。責任をもって活動することは、将来、職業に就くという観点からも大切です。子どもたちがすすんで働き、人に喜んでもらえる達成感を味わえるように指導していきます。ご家庭でも、温かい声かけをよろしくお願いします。

#### 11 月の主な学校行事

SC ○ (放課後遊び)

1	日	開校記念日				
2	月	委員会活動⑦ ALT				
3	火	文化の日				
4	水	ALT	SC			
5	木	, "	$\circ$			
6	金	安全指導 補習⑩ ALT 校外学習(5年)				
7	±	東京都教育の日				
8	П					
9	月	クラブ活動④				
10	火		SC O			
11	水	避難訓練(消火器・煙体験/3・5 年) 午前授業 ALT				
12	木		0			
13	金	補習① ALT				
14	±	土曜授業 補習教室③ 地域教育連絡協議会 交通安全教室 (2・3 校時) (1~3 年)				
	_	父囲女至教至(2・3 校時)(1~3年)				
15	日	父进女主教圣(2・3 仪時)(1~3 年)				
		6時間授業	0			
15	日		0			
15 16	日月					
15 16 17	日 月 火	6時間授業				
15 16 17 18	日 月 火 水	6 時間授業 ALT	0			
15 16 17 18 19	日月火水木	6 時間授業 ALT ALT	0			
15 16 17 18 19 20	日火水木金	6 時間授業 ALT ALT	0			
15 16 17 18 19 20 21	日月火水木金土	6 時間授業 ALT ALT	0			
15 16 17 18 19 20 21 22	日月火水木金土日	6 時間授業 ALT ALT 補習① ALT	0			
15 16 17 18 19 20 21 22 23	日月火水木金土日月	6 時間授業 ALT ALT 補習① ALT <b>勤労感謝</b> の日	0			
15 16 17 18 19 20 21 22 23 24	日月火水木金土日月火	6 時間授業 ALT ALT 補習② ALT	0			
15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25	日月火水木金土日月火水	6 時間授業 ALT ALT 相習② ALT  輔習② ALT	○ ○ ○ ○ SC			
15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26	日月火水木金土日月火水木	6 時間授業 ALT ALT 補習② ALT	○ ○ ○ ○ SC			
15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27	日月火水木金土日月火水木金	6 時間授業 ALT ALT 相習② ALT  輔習② ALT	○ ○ ○ ○ SC			

### 3·4年生 遠足

#### 4年担任 松橋 勇 安澤 昂平

3・4年生は 10月 15日 (木) 平和の森公園 フィールドアスレチックへの遠足の予定でした。仲よしキッズの班でグループ編成し、事前にオリエンテーションを行いました。4年生が中心となり自己紹介をしたりアスレチックの回る順番を考えたりと準備をすすめ、一緒に運動会で表現を練習した中学年として一層絆を深めました。

雨天で遠足は結果的に中止になりましたが、代替として体育館でソーシャルディスタンスを意識してレクリエーションを行いました。体育館のステージでお弁当を食べる権利をかけて、 "だるまさんがころんだ"や"ドッチボール"をしました。レクリエーションでの順位で、体育館と多目的室に分かれてお弁当を食べました。班ごとで大きな円を作り、楽しく食べました。残念ながらお楽しみのおやつは家に帰ってからとしました。

2学期も残すところあと2か月。4年生は高学年がだんだん 近付いてきました。この活動中に、上級生らしく下学年に優しく

接したり助けたりする姿が多く見られました。このような経験を積み重ね、立派な高学年に育っていってほしいと考えています。



## 家庭学習のすすめについて

#### 学力向上委員会 松橋 勇

本校では、「家庭学習のすすめ」を発行し、本校の家庭学習のめやすを示しました。そして、「家庭学習 やれば必ず カつく!」「そうだね。」という、キャッチフレーズで、保護者の皆様にもご協力をお願いしています。学力調査や学習効果測定などの結果をみると、「家庭での生活・学習習慣」と「学習意欲や学力の定着」との間にとても関係があることがわかります。「家庭学習力が高い子どもは、学力が高い」という結果です。

子どもたちの確かな学力と学習意欲を育てるには、家庭と 学校の連携や協力が必要です。家庭での学習は、将来子ども たちが社会人として自立するための基盤となる大切なもので す。特に「読むこと、書くこと、計算すること」は、欠かすことが できないものです。人から言われて、「やらされている」と思っ たとき、学習はつまらないものとなってしまいます。自分からす すんで、楽しく学習する習慣が身に付くように、学校でも授業 改善を重ねたり、家庭学習の取り組みを啓発したりして日々努 力してまいります。家庭学習の充実を図るとともに、子どもたち によい習慣が身に付くように、ご理解と

ご協力をお願いいたします。

家庭学習 ワンポイントアドバイス 認めて ほめて 励まそう

## 校外学習 I·2年

#### 2年担任 矢沢 建治

10月22日(木) 西六郷三丁目公園に1年生と校外学習に行きました。今回は公園での活動とともに、身の回りの地域の様子を知ることも学習の一環として取り組みました。子どもたちは公園に行くまでの間、チェックシートにあるお店や道路にある標識などを探しながら歩いていきました。これまで生活科の学習で地域探検ができていませんでしたので、今回の校外学習でその学習を行うことができてよかったです。公園では秋探しと班遊びを行いました。班ごとに1年生と協力して遊びを工夫したり、樹木の周りをよく観察して葉や実を集めたりしました。

2年生は、全員が「あんぜん」「なかよし」「グループ」いずれかのリーダーとなり、一人一人が自分の役割を責任もって取り組むことができるようにしました。下級生のお世話を通して、上学年としてまた一歩成長できるよい機会となりました。

◇道路を歩く時は「あんぜん」リーダーが安全を守ります。



ぞう色しょう店がいには、おいしそうなものがたくさんあったので、こんど家ぞくで、ぞう色しょう店がいにお出かけしたくなりました。(OY)

◇グループ遊びは「なかよし」リーダーが中心に進めます。

だるまさんがころんだの時、だれがおにになるか、けんかにならないようにがんばりました。 おにごっこをひさしぶりにやったら楽しかった です。(SK)



◇短縄、長縄、鬼ごっこなど、班ごとに遊びは様々です。



わたしたちのグループは、なわとびで あそびました。グループのみんなが楽 しそうで、わたしもうれしかったです。 (IM)

◇樹木の下を調べると、きれいな葉がたくさんありました。

ぞう色じどう公園では、朝早くやさしい人たちがそうじをしているんだって気づきました。おにごっこやなわとびを | 年生とはじめてして楽しかったです。(TK)



## 赤卿与世

#### 教材費引き落としについて

11月2日(月)は2学期教材費の引き落とし日です。10月 30日までに銀行への入金を忘れずにお願いいたします。(給食費と同じ口座です。)金額・内訳については各学年だよりをご参照ください。